



発行所 一般社団法人岡山県民間保育所協議会調査広報委員会 印刷所 二華園印刷 ☎ 086-526-6633



「道の駅久米の里 機動戦士Ζガンダム出現」(津山市)

今年度は、保育園等でも新しい生活様式を取り入れ感染対策を講じながらの通常保育に加え、行事の再構成など例年に増して気苦労の絶えない一年でした。まだ終わりの見えない状況に不安を感じながらも、子どもたちの笑顔に救われる日々です。

翔



保育・福祉の仕事は「人のため」にある仕事です。肉体労働・頭脳労働・感情労働すべてを必要とします。勤務時間内は常に安心安全な保育を心がけ終始気の抜けない上に、環境整備や書類作成など多岐に渡る保育業務は、子どもの健全な育ちにとって不可欠なものです。とりわけ、感情労働は時に自らの感情をコントロールし、違う思いに共感し寄り添わなければならぬ疲労感の強い労働ですが、自覚して行なっている者は少ないよう思います。

子どもの心を読み、思いを汲み、導き、笑顔にする術を持ち、心を掴み虜にできる力こそ保育士の専門性と言えます。しかし、その専門性は正当に評価され働き手に還元されているでしょうか。

保育の担い手の確保が大きな課題である今、一人でも多くの保育士が明日に希望の持てる社会であつてほしいと切に願っています。



毎年、敬老会では、祖父母をお招きし、お部屋でふれあい遊びをしたり発表会のように各クラスで楽しんでいる歌や手遊びを発表しています。遠くに住んでいる方も、かわいい孫の姿を見に来られ、敬老会の日は、あたたかいまなざしと笑顔で園内は包まれていました。しかし今年度はコロナ禍のなかで、なんとか思ひを届けたいと、子どもたちの元気いっぱいの笑顔をDVDでお届けすることに。カメラで撮った写真を、おばあちゃんが見てくれていいといつも元気いっぱい思いを伝え、敬老会には祖父母のみの参加をお願いしているため、父娘たちが楽しんだところがたくさんあります。

敬老会
こども園
城東チャイルドセンター



小谷かなりや第二小規模保育園(2020年10月1日開園)

倉敷市福井228-5
社会福祉法人 倉敷福德会 定員19名

子ども達が安心して、園生活が送れるよう第二の家庭を目指しています。保護者の方との連携を大切にし、一人ひとりの成長に合わせた細やかな保育を行っていきたいと思います。

園長 河原 由美子

新規加入園紹介

新任園長紹介



〈加賀郡〉 〈倉敷市〉 〈倉敷市〉
にこにこふたばこども園 龍昌保育園 小谷かなりや第二小規模保育園
綱嶋洋子先生 中野昇卓先生 河原由美子先生

表紙のことば
「道の駅久米の里 機動戦士Ζガンダム出現」

をの「がでピラもガ力でが市ガで一味ちこ可操ツスのンで、一、ン誕大わびど能作トチ。ダ「自ガ旧ダ生ブームものが内ツ外ムモラン久ムしム事このかでにク装ビ設ダ米」。たが達日。き人製はのル計ム町、「が」そ「が、総合制ス図大」本機操にし二乗又維作「を好在機動き方で足りコ強をツ描き住は戦起され、が総はて足りコ強をツ描き住は戦起され、ン氣大毎歩込ツ化し・き過の津士これ、ダ分勢年行んクア独ぎ方山Zし、

ダ庄青 謎空やのなあい壮又里号ト誕経ムと一体化、ムと一線沿生、一七年の現全高九九九年の制期間を同園の発展に尽くされました。また倉敷市民保協の理事として児童福祉の向上に貢献されました。先生の生前のご功績をお祈り申し上げます。

原田 恵子



社会福祉法人龍昌会
龍昌保育園園長
令和二年八月十九日
ご逝去(七十歳)

訃報 中野隆章氏

編集後記

この機関誌は、共同募金より一部助成を受けています。



流行語にも選ばれた「密」。子どもたちと私たちが過ごす安全な場所であるはずの生活が一変した一年であつたのではないか。見えた水遊びやプール、行事などを中止にするべきか否かの葛藤の日々。そんな中で行事のあり方など「できること」というプラスの思考を働かせ乗り切つてきている。主体的な子どもたちの姿を見守る適度な距離、一人ひとりの個性を大事にした風通しの良い保育は今まで通りのようで、しかしながら形を変えたNO三密が今後も求められる責任の重さを感じています。今回の紙面では、その「何ができるか」という新しい形の行事の実践例を掲載しております。最後になりましたが、ご多忙の中、原稿をお寄せ頂いた皆様にお礼申し上げます。

河本 律子